

Vivre à **SAINTE-LUCE**

LE MAGAZINE D'INFORMATIONS DE VOTRE VILLE | FÉVRIER 2024 | n°34



Le midi à l'école, place à la découverte

p.2

Budget 2024 :
5 projets phares
p. 4-5

Bois du Chassay : au
chevet des arbres
p. 7

Des soins et des liens
à domicile
p. 8

LE MIDI À L'ÉCOLE, PLACE À LA DÉCOUVERTE

Le midi, les écoliers lucéens peuvent découvrir de nouvelles activités lors d'ateliers en petits groupes imaginés et encadrés par les animateurs périscolaires. Une façon d'apprendre autrement et de façon ludique.



AGIR

Dans les trois groupes scolaires publics de Sainte-Luce, le temps du midi est l'occasion pour les élèves d'élémentaire de faire le plein de découvertes. Après le repas, les animateurs périscolaires proposent en effet des ateliers sur plusieurs thèmes. À son rythme, chacun peut ainsi s'initier à un nouveau sport, fabriquer un objet en bois, découvrir les sciences, s'exercer à rapper ou créer un journal télévisé. « Le midi n'est pas qu'un temps de repas, il permet aux enfants d'apprendre de façon ludique et détendue, dans un cadre différent de la salle de classe », explique Louise Allain, responsable de l'animation enfance-jeunesse. Les élèves apprennent aussi à communiquer, par exemple lorsque les CM1 de la Cerisaie lisent des histoires aux maternelles des Tilleuls et que les CE2-CM1 de la Reinetière créent une BD sur le harcèlement.

« Le midi, nous touchons 95% des enfants avec une offre de loisirs. »

« Le midi, nous sommes en contact avec 95% des enfants lucéens dans les écoles, ce qui permet au plus grand nombre d'accéder à une offre quotidienne d'activités, en complément des autres animations périscolaires », précise Marianne Bessemoulin, adjointe à l'éducation.

Les ateliers sont encadrés chaque jour par 32 d'animateurs périscolaires. « Il se passe beaucoup de choses sur ces temps informels, qui permettent d'échanger autrement avec les enfants », note Gaëtan Drevet, responsable de l'accueil périscolaire du Centre. « Nous regardons

également si certains sont en difficulté pour les aider et alerter si nécessaire. » Chaque classe compte d'ailleurs un animateur référent, régulièrement en lien avec les enseignants et les parents. Du matin au soir, les enfants peuvent ainsi s'épanouir dans un environnement propice à la découverte et aux nouvelles amitiés.



À l'école de la Reinetière, les enfants travaillent sur une BD autour du harcèlement.

32

C'est le nombre d'animateurs périscolaires présents dans les écoles le midi.

ÉDITO



« Rendre la vie à Sainte-Luce encore plus agréable ».

UN BUDGET QUI PRÉPARE L'AVENIR

Nous venons de voter le budget pour l'année 2024, qui rend possibles les projets destinés à améliorer le cadre de vie des Lucéennes et des Lucéens, tout en répondant aux défis d'aujourd'hui et de demain, notamment climatiques. Dans un contexte d'inflation et de fortes incertitudes, il est plus que jamais nécessaire de soutenir des services de proximité de qualité pour les habitants de tous âges. C'est l'ambition que nous traduisons cette année à travers de nombreux projets, afin de répondre aux besoins des familles, d'encourager la jeunesse, de soutenir et accompagner les plus fragiles et de construire la ville de demain avec celles et ceux qui la pratiquent au quotidien.

En 2024, nous continuerons à développer la présence de la nature en ville à travers l'aménagement du parc Auvigne, la végétalisation des cours d'école et une attention particulière portée aux arbres de notre commune. Nous poursuivons les aménagements visant à favoriser les mobilités douces. Nous écouterons attentivement les Lucéens, grâce à nos rendez-vous réguliers et au développement de la concertation citoyenne. Enfin, nous développerons l'offre en direction de la jeunesse et des seniors.

Notre ville bénéficie d'une bonne santé financière. Nous portons une attention forte à une gestion responsable et nous auto-finançons la totalité de nos investissements, sans avoir augmenté le taux d'imposition. Pour autant, les décisions pour construire un budget se prennent en fonction de la situation économique et de nos projets. Ainsi, la perspective du financement d'une nouvelle école nous obligera à agir différemment dans les années à venir. Nous garderons comme principal objectif de rendre la vie à Sainte-Luce encore plus agréable.

Anthony Descloziers,
Maire de Sainte-Luce-sur-Loire
Conseiller de Nantes Métropole en charge de la Loire,
du patrimoine et de l'archéologie

LE PROJET

LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE AU CŒUR DU BUDGET

D'un montant de 26,2 millions d'euros, le budget de la Ville pour 2024 est tourné vers la transition écologique, l'espace public et le cadre de vie.



1

ÉCOLE DE LA CERISAIE

1,9 million d'euros seront consacrés à la rénovation énergétique de l'école de la Cerisaie, qui débute cet été. La Ville prévoit d'installer des panneaux photovoltaïques sur le toit de l'école, avec une grande partie en auto-consommation, ainsi qu'une pompe à chaleur. L'extérieur du bâtiment sera isolé. Les travaux visent à améliorer les performances énergétiques du lieu et surtout le confort des élèves et des enseignants.

2

ÉQUIPEMENTS SPORTIFS

La Ville lance une étude pour élaborer un schéma directeur des équipements sportifs. Concrètement, il vise dans un premier temps à établir un diagnostic précis des infrastructures existantes (emplacement, état, usages), croisé avec les besoins actuels et futurs des usagers. Ensuite, cette analyse permettra de dégager des pistes pour diversifier et renforcer l'offre d'équipements sportifs sur la commune. La première phase de l'étude débute à la rentrée 2024.



Le Parc Auvigne ouvrira au public à l'été 2025

- Aménagement de la ville et espaces verts
- Éducation
- Gestion administrative des services publics
- Jeunesse
- Culture et vie associative
- Remboursement de la dette
- Petite enfance
- Action sociale
- Tranquillité publique
- Sport

Le budget 2024 vise à répondre aux enjeux de la transition écologique tout en continuant à soutenir des services de qualité.

1,1M €

C'est le montant alloué à la végétalisation et à l'amélioration des espaces publics en 2024.

3

PARC AUVIGNE

Un autre projet emblématique de cette année est l'aménagement du parc Auvigne, pour un montant de 650 000 euros. Devenu propriété de la Ville en décembre 2023, il ouvrira au public en 2025.

4

AUPRÈS DES SENIORS

Afin d'anticiper le vieillissement de la population, la Ville va construire avec les acteurs du territoire un plan d'actions gérontologiques. Pour cela, elle est accompagnée par le Gérontopôle Autonomie et Longévité Pays de la Loire. Plusieurs propositions viendront à terme compléter l'offre pour les seniors.

5

CULTURE ET CRÉATION

Les Guinguettes sont de retour au manoir de Bellevue et le long de la Loire samedi 22 juin, pour célébrer la musique et l'été. La Ville proposera une nouvelle saison culturelle en septembre, au théâtre Ligéria et hors les murs. Le parcours d'art urbain se poursuivra, en invitant les artistes à donner des couleurs à la ville. À noter également, la première édition du festival de théâtre amateur en octobre, en partenariat avec la Comédie Lucéenne.

AGIR

Parole d'élu

Marc David, adjoint aux ressources humaines et à la vie citoyenne



AGIR

Chaque jour, environ 250 agents municipaux œuvrent pour le service public à Sainte-Luce. En tant qu'élus, notre rôle est de leur permettre de travailler dans de bonnes conditions, avec du matériel adapté et des formations. Les personnels qui accueillent les usagers, s'occupent des enfants ou travaillent sur la voie publique apportent un service de qualité aux habitants. Ils doivent pour cela pouvoir travailler en toute sécurité et avec respect, ce qui relève aussi de la responsabilité de tous les citoyens. Nous devons, par exemple, être vigilants sur la route lorsque les techniciens des espaces verts entretiennent les espaces publics. Une bouteille en verre ou une canette jetée sur une pelouse peuvent être source de danger lors de la tonte. Enfin, cette qualité de service passe aussi par le respect et la politesse. Les agents de la mairie œuvrent pour l'intérêt général et traitent chaque demande avec attention. Cela nécessite parfois de programmer une intervention ou d'orienter l'utilisateur vers un autre interlocuteur ou le service compétent, dans un souci permanent de lui rendre service. Être citoyen, c'est donc aussi prendre conscience de l'importance de ce contact humain, de veiller à préserver la santé physique et mentale des personnes indispensables pour le service public, qui rendent notre commune plus agréable à vivre au quotidien.

L'INFO

OÙ RECYCLER SES CARTOUCHES D'ENCRE ?

Des points de collecte de cartouches d'imprimante usagées sont disponibles à Sainte-Luce dans le hall de la mairie et à la médiathèque. Pour chaque cartouche réutilisable récupérée, l'entreprise LVL, en charge de la collecte de ces consommables, s'engage à faire un don à l'association Rêves qui réalise les vœux des enfants gravement malades.

LA DATE

17 FÉVRIER FORUM JOBS D'ÉTÉ

Les jeunes Lucéennes et Lucéens sont invités à venir avec leur CV au Forum Jobs d'été. Ils pourront y rencontrer des entreprises locales qui recrutent pour la saison estivale.

Samedi 17 février, de 9h à 12h30,
Salle Renée-Losq.



LE CHIFFRE

153 BÉBÉS LUCÉENS

En 2023, les parents lucéens ont donné naissance à 153 bébés, un chiffre stable puisqu'ils étaient 154 en 2022. Parmi eux, 74 filles et 79 garçons. Côté prénoms, Jade, Léonie et Sacha ont été les plus choisis (trois fois chacun). Félicitations à tous les parents !

DANS LES COULISSES



BOIS DU CHASSAY : LA VILLE AU CHEVET DES ARBRES

Après le bois du Seil, le service espaces verts suit le développement du bois du Chassay et prend soin des arbres fragilisés.



VIVRE

Le bois du Chassay était à l'origine dédié à l'exploitation. Ce poumon vert de 3,5 hectares, prisé des promeneurs, compte neuf essences d'arbres, dont une majorité de charmes. « À l'inverse des forêts dites primaires, le bois du Chassay ne se régule pas de lui-même et a besoin de l'intervention humaine pour bien se développer », explique Lionel Salvayre, conseiller municipal aux espaces verts. Suivant de près cet espace vert historique, la Ville a donc demandé à l'ONF (Office National des Forêts) d'y étudier la santé des arbres, comme lors du diagnostic mené au bois du Seil en 2022. Réalisée en décembre 2023, l'étude de l'ONF a permis de recenser une centaine de spécimens demandant une intervention, sur les 400 arbres que compte le bois. « Seize d'entre eux sont un danger immédiat pour le développement du bois et les promeneurs, en raison de parasites ou champignons, de branches mortes en hauteur, ou de cavités à leur pied menaçant leur équilibre. » précise l'ONF. Les plus gros arbres en danger seront donc retirés et leur bois servira à réaliser du mobilier naturel dans les parcs. Quant aux branches, elles seront valorisées

en broyat dans les massifs plantés de la ville. D'autres essences plus adaptées au réchauffement climatiques seront replantées. « Nous préserverons également des clairières pour permettre aux jeunes pousses de bien grandir et réaliserons des tailles et élagages de plusieurs arbres », précise Alexandre Picard, responsable des espaces verts. Ces opérations seront menées jusqu'en 2025 et la santé du bois sera suivie régulièrement par les techniciens. À terme, la nature reprendra ses droits au bois du Chassay, pour le plus grand bonheur de la faune et de la flore, mais aussi des promeneurs.



RENCONTRE

DES SOINS ET DES LIENS À DOMICILE

« Nous sommes un vrai service de proximité. »

VIVRE



« Vous êtes essentielles, vous devriez toutes être millionnaires », assure Madame Duval en glissant un regard reconnaissant à Isabelle, son aide-soignante du SSIAD (service de soins infirmiers à domicile). Ce midi-là, la patiente est rayonnante et la femme en blouse blanche y est pour beaucoup. « Nous sommes un vrai service de proximité. En plus des soins, nous luttons contre l'isolement des personnes seules et nous sommes souvent le premier témoin de la fatigue des aidants », explique Stéphanie Colinet, la directrice du SSIAD à Sainte-Luce. Depuis 1987, le service de soins situé à Bellevue veille sur les habitants du canton. En complément des auxiliaires de vie, qui vont s'occuper de l'intendance, et des infirmières libérales du territoire, l'équipe du SSIAD apporte quotidiennement les soins et la dose

d'humanité à des patients âgés ou en situation de handicap. Au SSIAD, elles sont 12 aides-soignantes et deux infirmières à sillonner les routes du canton pour leurs 61 patients. Pour bien faire, elles devraient être plus nombreuses. « La crise de la COVID a fait beaucoup de mal à la profession, on a manqué de reconnaissance et maintenant, on peine à recruter », explique la directrice lucéenne. Cette pénurie de soignants, le service de soin à domicile de Sainte-Luce va essayer de le combler en accueillant un ou une élève alternant à partir de septembre. Si le travail de ces aides-soignantes peine à être reconnu à sa juste valeur, il demeure indispensable pour beaucoup. Au regard de la complicité entre Madame Duval et Isabelle, la richesse, les femmes du SSIAD l'ont déjà trouvée dans le cœur de leur patient.

ILS FONT AVANCER SAINTE-LUCE

CONSEILS DE QUARTIER

DES TABLES DE PIQUE-NIQUE À L'ÉTANG DU PLESSIS



Une initiative du conseil de quartier du sud-est-Loire se concrétise autour de l'étang du Plessis. De nouvelles tables de pique-nique, adaptées aux personnes à mobilité réduite (PMR), ont fait leur apparition cet hiver. Elles sont accompagnées de bancs autour de la boucle de promenade, d'attaches pour les vélos et de poubelles de tri près des parkings. Le chemin va être consolidé avec du sable renforcé pour permettre aux poussettes et fauteuils d'accéder aux tables. Il s'agit du premier projet mis en place par les membres d'un conseil de quartier, que Viviane Grivaud, Marie-Do Jourdon et Gladys Tallec ont porté jusqu'à sa réalisation. Une fois l'initiative présentée et validée par la mairie, l'aménagement a été réalisé par les services techniques de la Ville.

SUR LE MARCHÉ

NAOCYCLES RÉPARE VOS VÉLOS

Pour une simple révision ou une réparation plus lourde, NaoCycles s'occupe de votre vélo chaque samedi. « Les gens peuvent m'apporter leur vélo sur le marché et je leur ferai un diagnostic gratuit », explique Fadi Freiha, le créateur de NaoCycles. Selon les réparations et le désir du client, le reste du travail se fera sur place ou à domicile. Le technicien répare tous les cycles, du cargo au VTT en passant par les électriques pour la partie mécanique. Fadi Freiha s'engage dans une démarche écoresponsable. Il déplace son atelier à vélo, favorise le réemploi des pièces et le recyclage des consommables. NaoCycles est présent sur le marché tous les samedis matin, sauf en cas de fortes pluies. [Pour en savoir plus :](http://naocycles.com) naocycles.com au 06 87 95 35 00.



SAINTE-LUCE BASKET

LES JEUNES S'ENGAGENT

Afin de pérenniser ses actions et de continuer à maintenir son niveau d'exigence, le club lucéen de Basket a plus que jamais besoin de bénévoles. Pour palier le manque d'arbitres, le Sainte-Luce Basket a responsabilisé ses jeunes en les faisant prendre le sifflet dès la catégorie moins de 13 ans. « Sans eux, il n'y aurait pas de matchs. Heureusement nos jeunes sont très impliqués dans la vie du club et on les remercie », explique Audrey Bernardin, chargée de la communication au sein du club de basket. Lors des matchs à domicile, chacun leur tour et en binôme avec un arbitre plus expérimenté, ils jugent les matchs des catégories inférieures. Ils viennent aussi en renfort des coaches pendant les entraînements. [Pour devenir bénévole, contacter le Sainte-Luce Basket :](mailto:contact@saintelucebasket.com) contact@saintelucebasket.com.

VŒUX À LA POPULATION



Samedi 20 janvier, le public est venu en nombre à Ligéria lors des vœux à la population. Le maire Anthony Descloziers a souligné l'importance du dialogue entre les élus du quotidien et les habitants. « Ces échanges nourrissent notre action et nous recherchons, à chaque fois, des solutions pour vous accompagner dans votre quotidien. C'est cette ville-là que j'aime, celle du dialogue direct qui nous fait avancer. ». Le maire a ensuite présenté les projets à venir en 2024. Il a conclu en saluant notamment l'engagement des Lucéennes et des Lucéens et de « toutes celles et ceux qui habitent, qui travaillent, qui créent, qui s'investissent dans les associations, qui échangent et participent aux projets de la ville ».

VIVRE

HOMMAGE

THIERRY SAURAT, SAINTE-LUCE AU CŒUR

Thierry Saurat, directeur de la communication à Sainte-Luce, nous a quittés mardi 16 janvier 2024. Durant la cérémonie des vœux, samedi 20 janvier à Ligéria, le maire Anthony Descloziers a salué le professionnel de talent qu'il était, « mais aussi un homme formidable, engagé et passionné par sa commune. Durant 32 ans, Thierry a apporté ses conseils aux Maires et aux équipes municipales qui se sont succédés. Il était apprécié de tous, collègues comme élus ».

Au service de la commune depuis 1992, il assurait la création des publications de la mairie, dont le mensuel « Vivre à Sainte-Luce » que vous tenez entre vos mains. Au quotidien, Thierry Saurat transmettait les clés de son métier avec une grande pédagogie à ses collègues et en tant que formateur. Ancien journaliste, il a également publié et collaboré à de nombreux ouvrages sur la communication.

Grand cinéphile, il a beaucoup écrit sur le cinéma et a récemment publié un ouvrage mêlant autobiographie et coups de cœur cinématographiques : « Souvenirs en technicolor, 50 films plus grands que nature » (éditions L'Harmattan). Fan de la première heure et fin connaisseur de Bruce Springsteen, Thierry Saurat a assisté à plus de 50 de ses concerts et publié des articles et chroniques sur le « Boss » dans la presse musicale. Ses collègues témoignent de l'empathie, de l'humanité et de l'esprit positif dont il faisait preuve chaque jour.





CONCERTATION

Les bords de Loire à l'étude



Les bords de Loire sont de plus en plus prisés des promeneurs et des cyclistes. Des aménagements sont donc aujourd'hui nécessaires pour s'adapter aux usages. Nantes Métropole lance une concertation au printemps, en lien avec la Ville et ses habitants, afin d'offrir une place à tous les publics le long de la Loire. L'objectif est d'imaginer les futurs aménagements le long de la Loire qui visent à mettre en valeur ce lieu emblématique de la commune et à apaiser la circulation. 30 lucéens de divers profils seront sélectionnés pour participer à cinq ateliers, prévus en 2024 et 2025 autour de quatre thématiques : déplacements, stationnement, tourisme et patrimoine. [Candidatures en ligne sur \[sainte-luce-loire.com/loire\]\(http://sainte-luce-loire.com/loire\)](http://sainte-luce-loire.com/loire) ou en flashant le QR-Code ci-contre.

DÉCHETS

Du nouveau dans les jours de collecte

Depuis le 1^{er} février, l'entreprise Paprec, mandatée par Nantes Métropole, est chargée de la collecte des déchets à Sainte-Luce. Les jours de collecte sont modifiés dans quelques quartiers. En centre-ville, les déchets recyclables (bacs jaunes) sont ramassés le mercredi et les déchets ménagers (bacs bleus) le jeudi. Au nord-ouest, les bacs bleus et jaunes sont collectés tous les deux le mardi, sauf au nord du boulevard des Pâturaux et de la rue du Buisson, où les bacs jaunes sont ramassés le lundi. Les bacs bleus et jaunes sont collectés le lundi dans les autres quartiers. Cartes des jours de collectes sur sainte-luce-loire.com. Renseignements : 02 40 41 99 70 de 9h à 12h et de 14h à 17h ou infobac@nantesmetropole.fr.



© Nantes Métropole - Patrick Garçon photographie

SAISON CULTURELLE

Spectacle In Vivo : devenez figurants !

La compagnie Le blanc des yeux recherche des habitants volontaires pour participer au spectacle de rue « In Vivo ». En interprétant des scènes de la vie quotidienne, les amateurs deviennent les complices de jeu des comédiens le temps des représentations. Trois répétitions sont prévues en avril, pour quatre spectacles les vendredi 26 et samedi 27 avril.

[Réunion d'information samedi 10 février à 11h30, salle Louis-Dagorne.](#)

MAIRIE PRATIQUE

Hôtel de Ville - Esplanade Pierre-Brasselet BP 88109
44981 SAINTE-LUCE-SUR-LOIRE CEDEX
02 40 68 16 00 - contact@sainte-luce-loire.com
www.sainte-luce-loire.com

LES SERVICES MUNICIPAUX

Accueil/état-civil/Vie associative :

Lundi, mardi, mercredi, vendredi de 8h30 à 12h15 et de 13h30 à 17h30.
Jeudi de 8h30 à 12h15. Le samedi de 9h à 12h (uniquement état civil).

02 40 68 16 00

Urbanisme/aménagement urbain :

Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h15. Sur rendez-vous de 13h30 à 17h30.

02 40 68 16 66 ou 02 40 68 16 76

Éducation, jeunesse et sports :

Lundi, mardi, jeudi (fermeture l'après-midi) et vendredi de 8h30 à 12h15 et 13h30 à 17h30 sur rendez-vous. Mercredi de 8h30 à 12h15 et de 13h30 à 17h30 sans rendez-vous. Premier contact par mail à eje@sainte-luce-loire.com

ou au 02 40 68 16 41

Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) :

Lundi, mardi, mercredi et vendredi de 8h30 à 12h15 et de 13h30 à 17h30.
Le jeudi de 8h30 à 12h15.

02 40 68 16 56

Médiathèque-Ludothèque René-Goscinny :

Mardi et vendredi de 14h à 19h, mercredi et samedi de 10h à 13h et de 14h à 18h. 02 40 68 16 51

Billetterie spectacles :

En ligne sur sainte-luce-loire.com.

Sur rendez-vous au 02 40 68 16 39 ou billetterie@sainte-luce-loire.com

Police municipale :

Du lundi au vendredi de 9h à 17h, samedi de 9h à 12h.

02 40 68 16 86

URGENCE

Gendarmerie	17 (de 19h à 8h) 02 51 13 39 90 (de 8h à 19h)
Police municipale	06 17 04 37 26
SAMU	15
Pompiers	18

LES SERVICES DE GARDE

SOS Médecins 02 40 50 30 30

Cabinets d'infirmières :

07 85 98 49 72

Patricia Barrault (3 rue de la Planchonnais),

06 79 26 50 86

Nathalie Pierre, Édith Langny et Noëlla Perrot
(3 rue de la Planchonnais),

02 40 75 62 38

Émilie Girard

(2 rue Jean-Moulin),

06 75 01 58 83

Cécile Addor-Fruchaud

et Charlotte Lancereau

(3 rue Louis Gaudin)

Service maintien à domicile personnes âgées 02 40 25 82 81

Ambulances : 02 40 25 84 52

02 40 25 96 16

02 40 54 45 45

L'EXPRESSION DES ÉLUS DE L'OPPOSITION MUNICIPALE

Merci pour vos nombreux témoignages de soutien !

Suite à la diffusion du **Journal de l'Opposition n° 3**, vous êtes très nombreux à nous avoir adressé des messages de soutien et nous vous en remercions sincèrement !

Ce journal (financé par nos soins) aborde les thématiques marquantes de l'année 2023 et les sujets sensibles sur lesquels nous sommes intervenus. Car il faut bien l'avouer, la majorité socialiste nous laisse peu de place pour nous exprimer et écoute bien rarement nos propositions dans les différentes instances dans lesquelles nous siégeons.

En début de mandat, nous nous sommes interrogés sur notre rôle :

- Soit nous nous fixions un rôle de contre-pouvoir, de décryptage des décisions prises et d'alerte sur les dérives parfois démagogiques du Maire ;
- Soit il ne servait à rien de débattre puisqu'avec 7 voix contre 26, il était difficile de faire la moindre proposition et d'obtenir gain de cause.

Nous avons évidemment fait le choix d'être un groupe d'opposition constructive.

Pour preuve, nous votons favorablement tout projet de la majorité qui nous apparaît pertinent et se situant dans l'intérêt des lucéens.

À contrario, nous nous opposons à ceux présentant des risques pour l'avenir de la collectivité, tout en étant systématiquement force de propositions.

Après 3 années, nous constatons que tout dépend en réalité du Maire en place et là, il faut bien le reconnaître, nous n'avons pas voix au chapitre. Pour autant, nous restons combatifs lorsqu'il s'agit de défendre notre point de vue ou de rétablir les faits.

Au final, notre positionnement contribue à entretenir une valeur essentielle à nos yeux : la **démocratie locale**.

Nous sommes aussi guidés par deux principes : la défense de l'échelon communal dans toutes ses prérogatives (écologie, urbanisme, finances, culture, cadre de vie, sécurité...) et la transparence de l'information afin que les citoyens puissent se forger leurs propres opinions.

Merci infiniment pour tout votre soutien : celui-ci nous donne encore plus de force et nous engage à défendre en permanence les intérêts de votre ville, vos intérêts !

Meriem ABKOUI, Philippe BOURGEOLET, Philippe BRASSELET, Laurent DANIEL, Manuel FROGER,
Ana-Sofia LECLERC, Stéphanie PREVOST, Conseillers Municipaux.

Nous contacter : elus-opposition@sainte-luce-loire.com

NOTRE SÉLECTION

SAISON CULTURELLE

Les filles aux mains jaunes

Samedi 17 février à 20h, au Théâtre Ligéria

Dans cette pièce de théâtre, Johanna Boyé met en scène une chronique du féminisme à travers l'histoire de quatre ouvrières d'une usine d'armement au début du XX^e siècle. Quatre horizons différents qui, face à l'absence des hommes, vont devoir se confronter au monde du travail et subir l'injustice réservée aux femmes. Le parcours libertaire de Louise, journaliste militante chez les suffragistes, va questionner chacune de ses amies et leur proposer une nouvelle vision de la femme : indépendante et libre. Dans cet univers effrayant, émergent alors l'échange, la solidarité et la possibilité d'avoir une opinion. Grâce à leur courage, elles vont s'unir et participer au long combat des femmes pour l'égalité. La pièce « Les filles aux mains jaunes » a été nommée aux Molières 2023, catégorie révélation féminine.

De 11€ à 24 € selon les tarifs et abonnements. Billetterie sur sainte-luce-loire.com



© ATA

RDV DE LA TRANSITION

Comment se passer du plastique ?

Mardi 20 février à 20h30, salle Renée-Losq

Le troisième Rendez-vous de la transition vous propose d'essayer d'en finir avec le plastique. Cette matière miracle du début du 20^e siècle est devenue un fléau écologique que l'on retrouve dans les endroits les plus reculés de la planète. Alors qu'il se recycle mal et que sa production ne diminue pas, comment faire face à ce polluant ? Pendant cette soirée des Rendez-vous de la transition, les Lucéens et Lucéennes en apprendront d'abord plus sur les enjeux et les conséquences du plastique sur leur vie. Puis, dans un deuxième temps, un représentant de Nantes Métropole viendra présenter les actions mises en place sur la métropole pour essayer de se passer, au maximum, du plastique. Gratuit.



SORTIR

3

2

BADMINTON : 10^E ÉDITION DU TOURNOI DE DOUBLES

Samedi 17 et dimanche 18 février à 10h, halle sportive La Minais

Le club de badminton de Sainte-Luce organise son 10^e tournoi de doubles, qui se déroule à la halle sportive de la Minais. Les duos masculins et féminins s'affrontent le samedi et le dimanche est réservé aux couples mixtes. Toujours heureux de faire découvrir leur discipline, les membres du Badminton Sainte-Luce invitent les curieux à venir voir les échanges dès le matin lors des phases qualificatives. Effectivement, le spectacle promet d'être au rendez-vous, puisque jusqu'à 8 matchs se joueront simultanément. Les finales se dérouleront en soirée, à partir de 20h30 le samedi et 18h30 le dimanche. Des horaires qui peuvent légèrement varier selon l'avancée des matchs dans la journée. L'engouement est réel pour le tournoi lucéen qui en est à sa 10^e édition et compte pour le classement officiel de la fédération. Le BASL accueillera des délégations d'autres régions, comme un duo du Finistère ou de Tours. **Entrée libre.**

AGENDA

ATELIER MÉMOIRE

Mardis 6, 13 et 20 février à 10h

Centre Communal d'Action Sociale

Le CCAS anime tous les mardis (hors vacances scolaires) des ateliers pour stimuler la mémoire par des jeux et des exercices variés.

Sur inscription au 02 40 25 68 56.

CINÉ-REPORTAGES : BOLIVIE, CULTURES ET TRADITIONS

Mardi 6 février à 20h30

Théâtre Ligéria

La section ciné-reportages de l'ALCL propose un film documentaire sur la Bolivie. Ce voyage au pays des Incas nous transportera au lac Titicaca, au désert de sel d'Uyuni, aux immenses étendues de sables et de roches de Sud Lipez, sans oublier les villes minières de Potosi et Oruro La Paz, Santa Cruz, Sucre... Tarif : 6€. Tarif réduit : 5€

FOIRE À LA PUÉRICULTURE DE L'APEL

Dimanche 11 février de 9h à 13h

École Saint-Vincent

L'association de parents d'élèves de l'enseignement libre de l'école Saint-Vincent organise une foire aux vêtements, jouets et livres pour enfants.

JEUDI MUSICAL : KHAM MESLIEN

Jeudi 8 février à 19h

Théâtre Ligéria

Bassiste du groupe Lo'Jo jusqu'en 2016, Kham Meslien s'est produit sur l'ensemble des continents. Ses compositions évoquent les grands espaces. Des paysages arides, baignés de lumière, où la matière s'apaise. Tarif : 5€

SENIORS : ATELIER CRÊPES

Vendredi 9 février à 9h30

Salle Louis-Dagorne

Réalisation et dégustation de crêpes entre les enfants du Relais Petite Enfance et les seniors de Sainte-Luce.

Inscription auprès du CCAS : 02 40 68 16 56

REPAIR' CAFÉ

Vendredi 9 février à 18h30

Salle Louis-Dagorne

Réparations gratuites d'objets. En votre présence, les bénévoles essaient de localiser la panne, tentent la réparation ou indiquent un fournisseur de pièces détachées.

ATELIER D'ORIENTATION POUR LES 14-18 ANS

Samedi 10 février à 10h

Local d'Info jeunes - mail de l'Europe

L'information jeunesse organise un atelier pour aider les jeunes, à partir de la 4^e, à définir leur orientation professionnelle, avec comme thématique « Se connaître pour mieux s'orienter ». L'atelier est animé par Laetitia Billaud, psychologue de l'orientation. Gratuit.

CONSEIL DE QUARTIER NORD- EST : RÉUNION PLÉNIÈRE

Samedi 10 février à 9h30

Salle polyvalente Félix-Tessier

Le conseil de quartier nord-est vous propose de venir découvrir ses actions et de partager un moment tous ensemble lors de sa plénière.

ATELIER PARENTALITÉ

Samedi 10 février à 10h

Patio - mail de l'Europe

Dès la naissance de leur enfant, les parents ont à cœur de lui apporter tout ce dont il a besoin pour grandir harmonieusement. Mais tellement de questions se posent... Cet atelier permet de s'informer sur les besoins fondamentaux du tout-petit, le développement de son cerveau, apprendre à reconnaître ses pleurs, penser à l'évolution de son couple à la suite de la naissance...

Atelier « Les bases de la confiance » animé par Jessica Vujasin - Coach consultante en éducation et parentalité. Gratuit.

ATELIER CITOYEN ZAC DE LA MINAIS

Mardi 13 février à 18h30

Salle Renée-Losq

Menée par la Ville et Nantes Métropole, la concertation sur les aménagements de la Zone d'Aménagement Concerté (ZAC) de la Minais se poursuit, en lien avec les habitants. Ce nouvel atelier permettra de réfléchir aux actions pour améliorer la vie du quartier.



CERCLE DE LECTURE

Mardi 13 février à 14h30
Médiathèque-Ludothèque René-Goscinny
Ce mois-ci, les lecteurs du cercle discutent des romans qui contiennent un contexte géopolitique, comme « Le Mage du Kremlin » de Giuliano Di Empoli.

HEURE DU CONTE

Mercredi 14 février à 11h
Médiathèque-Ludothèque René-Goscinny
Chaque mois, l'heure du conte propose une évasion dans les histoires et aventures lues par les bibliothécaires. Pour les enfants à partir de 4 ans.

ATELIER AIDANTS : SOINS ET RELAXATION

Jeudi 15 février à 14h
Salle Louis-Dagorne
Un temps de répit et de partage où les participants vont s'offrir du temps pour eux avec un soin, ainsi qu'une initiation aux techniques de base pour prendre soin de son corps. Le CCAS propose des solutions si vous n'avez pas la possibilité de laisser votre proche seul. **Gratuit. Inscription :** ccas@sainte-luce-loire.com ou au 02 40 68 16 56.

CONSEIL DE QUARTIER CENTRE : RÉUNION PLÉNIÈRE

Vendredi 16 février à 20h30
Salle Louis-Dagorne
Le conseil de quartier du centre organise sa réunion plénière ouverte à tous les habitants et commerçants du centre-ville.

NET'ATELIER : SURFER EN TOUTE SIMPLICITÉ

Samedi 17 février à 11h
Médiathèque René-Goscinny
Patrice Copin, médiateur numérique, donne des conseils et astuces pour maîtriser les outils numériques. Prérequis : avoir une adresse mail, inscription auprès de la médiathèque.

SCÈNE OUVERTE DE POESIE

Jeudi 22 février à 18h30
Café Luce

Chaque personne qui le souhaite peut lire un texte qu'elle a composé ou issu d'un recueil qu'elle a envie de partager. Ecriture des textes à partir de 18h30, scène ouverte à partir de 19h30.

TOURNOI DE PÉTANQUE

Samedi 24 février à partir de 14h
Boulodrome du stade municipal

Le club de Sainte-Luce organise son tournoi de doublettes séniors, réservé aux licenciés de la Fédération Française de Pétanque et Jeu Provençal.

SPECTACLE JEUNE PUBLIC : BONOBO

Mercredi 28 février à 15h
Théâtre Ligéria

Concert dessiné ou BD en musique, ce spectacle est une invitation au voyage. Au beau milieu d'une vaste forêt, nous suivons les tribulations d'un enfant sauvage qui vit en parfaite harmonie avec la nature et son meilleur ami, un petit singe bonobo libre et spontané. À partir de 4 ans. Tarif unique Jeune public : 4 euros pour les enfants ; 7 euros pour les adultes.

OPEN DE KINBALL

Dimanche 3 mars à 10h
Salle Éric-Tabarly

Le Kinball K8 lucéen organise son open salle Eric-Tabarly, il s'agit d'une journée de championnat de la Ligue Ouest (région Bretagne et département de la Loire-Atlantique).
Entrée libre.

PERMANENCES DU MAIRE

Les jeudis de 14h à 17h30

Anthony Descloziers reçoit sur rendez-vous le jeudi de 14h à 17h30 toute Lucéenne et tout Lucéen qui le souhaite. Il reçoit en mairie, mais il peut également se déplacer selon la demande.

Prendre rendez-vous :
contact@sainte-luce-loire.com

FORUM Jobs d'été

Offres d'emploi
Job dating
conseils

Sam 17
février
2024

9h-12h30
Salle Renée LOSQ

à partir de **18 ans**

N'oubliez pas
votre

CV

infojeunes
Sainte-Luce-sur-Loire
EXPLORER LES POSSIBLES

@ infojeunes@sainte-luce-loire.com

Plus d'infos : 02 40 68 16 48

claudiainfojeunessainteluce

Info Jeunes Sainte-Luce

VILLE DE
Sainte-Luce
sur Loire

Info Jeunes Sainte-Luce, mail de l'Europe 44980 Sainte-lyce-sur-Loire